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L’an dernier, vos belles tomates se sont soudainement mises à fendre? Ce phénomène s’explique tout simplement 
par un apport trop important en eau. Encouragées par la chaleur estivale, les tomates se gorgent de liquide si 
rapidement que leur peau n’a plus l’élasticité requise pour s’ajuster, d’où les disgracieux fendillements. 

Pour éviter cette situation cette année, suivez ces quelques recommandations : 

• Mettez du paillis au pied de vos plants. Celui-ci contribue à garder le sol 
bien drainé en évitant que les fortes pluies ne soient absorbées par la 
terre d’un seul coup.

• Dès la plantation de vos tomates, arrosez-les en plus grande quantité, 
mais moins régulièrement. Cela forcera les plants à plonger davantage 
leurs racines dans le sol. Lors des fortes pluies, l’eau reste plus en surface, 
et vos plants sont donc en sécurité. 

• Choisissez des types de tomates résistantes; celles-ci ont moins de 
chances de fendre. Demandez conseil à votre fournisseur de semences ou 
de plants pour faire le meilleur choix.

Pour profiter de conseils supplémentaires, visitez une pépinière ou un 
centre de jardinage près de chez vous!

Comment éviter que mes tomates se fendent?
Si cela est fait avec soin, le hosta peut être divisé à 
n’importe quel moment de l’année. Toutefois, au prin-
temps, les racines sont plus actives et cela permet aux 
plantes fraîchement divisées de croître plus rapide-
ment. Voici comment diviser vos hostas :

1. Déterrez entièrement le hosta s’il est petit ou déga-
gez simplement la région à couper s’il est assez gros.

2. Rincez les racines pour mieux les voir. Vous 
pourrez alors les couper sans trop abîmer la 
plante.

3. Séparez les tiges à la main, si possible. Au-
trement, utilisez un couteau ou une bêche 
pour diviser votre hosta.

4. Retirez les feuilles fanées et coupez celles 
qui sont très grandes. Cela limitera l’évapora-
tion de la plante et lui permettra de garder 
davantage d’humidité pour pousser plus vite.

5. Plantez votre hosta et ajoutez, au besoin, un peu de 
compost ou d’engrais.

6. Arrosez suffisamment vos hostas pour qu’ils res-
tent humides durant les deux semaines suivant la 
division.

Pour profiter de conseils supplémentaires, visitez un 
centre de jardin ou une pépinière près de chez vous!

Comment diviser les hostas?

Même si les lapins sont mignons, ils ne sont pas les bienvenus dans votre potager! Si vous désirez les éloigner sans 
leur faire de mal, optez pour l’une ou l’autre de ces solutions futées.

1. Grillage : la solution la plus coûteuse, mais la plus efficace, consiste à installer un grillage étroit tout autour 
de votre potager. Une grille adéquate a une hauteur de 80 cm pour empêcher les lapins de sauter par-dessus 
et est enfoncée de 30 cm pour dissuader les rongeurs de creuser en dessous.

2. Répulsifs : les lapins ont l’odorat sensible. Aspergez la base de vos plants de lait, d’urine de prédateur (renard 
ou coyote) ou de litière à chats usagée pour les 
dissuader d’approcher.

3. Ultrasons : équipez-vous d’un appareil à ultra-
sons qui fera fuir spécifiquement les rongeurs.

4. Cages : procurez-vous des cages à double ouver-
ture afin de capturer les indésirables et de les re-
lâcher beaucoup plus loin, dans un milieu boisé.

Vous trouverez tout le nécessaire pour « chasser » le 
lapin en visitant un centre de jardin ou une pépinière 
près de chez vous!

Comment éloigner les lapins de mon potager?
En plus d’être parfumées et délicieuses, les fines herbes 
contribuent à éloigner les insectes nuisibles. Vous 
désirez cultiver des fines 
herbes cet été? Lisez ces 
quel ques conseils!

EMPLACEMENT
Les fines herbes ont besoin 
d’ensoleillement. Placez-
les de façon à ce qu’elles 
profitent des rayons du 
soleil environ huit heures 
par jour. Notez toutefois 
que les chauds rayons du 
midi pourraient brûler cer-
taines espèces — renseignez-vous! 

SOL
En pot ou dans le jardin, les fines herbes doivent béné-
ficier d’un drainage adéquat. Le terreau doit être léger, 
tout en étant mêlé à une petite quantité de compost 

pour fournir des nutriments essentiels. Favorisez le 
drainage en plaçant des roches ou des bouchons de 

liège sous une bonne 
couche de terre. 

ARROSAGE
Les fines herbes néces-
sitent un arrosage régu-
lier et matinal afin que 
l’eau soit absorbée avant 
la période d’ensoleille-
ment. Préférez une eau 
à la température am-
biante. N’attendez pas 
que la terre soit trop sè-

che pour arroser, et arrosez davantage après une plan-
tation pour que l’herbe prenne racine.

Rendez-vous dans une pépinière ou dans un centre de 
jardinage afin de sélectionner vos fines herbes préfé-
rées dès maintenant!

Comment cultiver des fines herbes?
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Le printemps est le moment idéal pour utiliser de la 
cendre de bois pour jardiner! Que vous l’ayez accu-
mulée de votre foyer durant l’hiver, qu’elle provienne 
d’un barbecue ou d’un feu de branchages, la cendre 
est riche en minéraux et en potasse, ce qui constitue 

une excellente nourriture pour vos plantations de 
fleurs, de légumes, de fines herbes et de petits fruits!

PRÉPAREZ
Assurez-vous que votre cendre ne contient aucune 
trace de bois traité, de peinture ou de vernis, des 
substances qui pourraient contaminer votre jardin. 
Laissez-la refroidir complètement avant de la mani-
puler et veillez à la tamiser si elle contient de gros 
résidus.

ÉTENDEZ
Répandez l’équivalent de deux grosses poignées de 
cendre par mètre carré de surface. Grattez un peu la 
terre pour que la cendre soit légèrement enfouie et 
pour éviter qu’elle ne forme une croûte à la surface. 
N’en mettez pas trop, car ses composantes pourraient 
déstabiliser l’équilibre chimique du sol.

Vous voulez d’autres conseils? Visitez votre pépinière 
ou votre centre de jardin!

Comment utiliser la cendre de bois au jardin?

La pourriture (ou nécrose) apicale est une maladie qui 
prend d’abord l’apparence d’une tache brun pâle à la 
base des tomates et des poivrons, tout particulière-
ment. Elle grandit ensuite, noircit et affecte une large 
surface des aliments. Voici quelques trucs pour la pré-
venir... et la guérir!

PRÉVENTION
La nécrose apicale est causée par une irrigation irrégu-
lière de l’eau qui empêche le légume ou le fruit de se 
nourrir correctement de calcium durant son dévelop-
pement. Lorsque vous faites votre plantation, mélan-
gez du compost ou une petite quantité de cendre de 
bois à votre terre pour nourrir les plants et ajoutez du 
paillis pour conserver l’humidité du sol. Arrosez régu-
lièrement et suffisamment votre potager, sans toute-
fois exagérer.

TRAITEMENT
Prenez soin de retirer sans tarder les végétaux affectés 
par la nécrose. Si cela n’est pas déjà fait, étendez du 

paillis à la base de votre plantation. Veillez à toujours 
bien arroser les plants et nourrissez-les de fumier de 
poule, riche en calcium, ou de tout autre fertilisant 
équivalent.

Visitez une pépinière ou un centre de jardin de votre 
région pour obtenir d’autres conseils!

Comment remédier à la pourriture apicale?

Les graines périmées ne sont pas nécessairement irré-
cupérables. Si certaines perdent leur capacité germina-
tive, d’autres peuvent encore offrir de beaux plants si 
elles sont semées sous certaines conditions favorables. 
Cependant, il arrive que ces graines germent plus len-
tement, qu’elles ne germent pas toutes et que leurs 
plants soient plus fragiles.

Pour savoir si vos graines périmées ont encore 
du potentiel, procédez à des tests de ger-
mination. Versez-les dans un bol d’eau et 
laissez-les tremper toute la nuit. Les graines 
qui coulent au fond sont généralement via-
bles. Faites toutefois attention, car certaines 
graines flottent naturellement et les plus pe-
tites ont tendance à demeurer à la surface.

En outre, placez des graines dans un mor-
ceau de coton ou un essuie-tout que vous 
garderez toujours humide. Les semences 
saines germeront au bout de quelques jours à 

peine, et vous pourrez les mettre en terre pour qu’elles 
deviennent des plants vigoureux!

Pour garder des graines efficaces plus longtemps, il faut 
vous assurer de les conserver à l’abri de la lumière, de 
l’humidité et de la chaleur. Pour d’autres conseils d’ex-
perts, visitez votre centre de jardinage ou votre pépinière! 

Mes graines périmées sont-elles toujours efficaces?
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Votre gazon est en si piteux état que vous 
appréhendez sa mort imminente? Agissez 
dès que possible en appliquant ces quel-
ques conseils!

UN GAZON BRUN?
Un gazon brun est en dormance et peut re-
vivre dans les deux semaines s’il est arrosé 
adéquatement. Par contre, après plus de six 
semaines de dormance, le gazon se met vé-
ritablement à mourir. Pour le sauver, évi-
tez de le piétiner et arrosez-le tôt le matin 
au moins une fois par semaine avec une 
bonne quantité d’eau.

UN GAZON INÉGAL?
Une pelouse inégale peut être causée par un piétine-
ment, un manque de luminosité ou une maladie. Iden-
tifiez la source du problème et éliminez-la, le cas 
échéant, puis raclez votre gazon pour enlever les sale-
tés et les herbes sèches. Semez ensuite les graines, 

puis recouvrez la zone de terreau à compacter. Avec un 
arrosage suffisant, vous verrez les pousses apparaître 
dans les 10 jours.

Consultez un spécialiste du gazon de votre région afin 
d’évaluer quels sont les traitements adaptés à la survie 
de votre pelouse.

Comment sauver un gazon mourant?
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Trouvez ce contenu sous 
CHRONIQUES dans la section 
Concepts prêts à vendre

Avis : Les photos rédactionnelles sont fournies en plus grand format. Consultez cette édition électroniquement en allant sur notre site Web.


